

Von der Kakaofrucht zur Schokolade

«Die wolkenweisse Schokolade - Sie gibt dir Glück und sie gibt dir Freude!»

Gibt es Kinder, die noch nie in ihrem Leben von Schokolade gehört haben? Vermutlich hat jedes Kind, das in der Schweiz lebt, schon einmal Schokolade gegessen. Im Gegenteil gibt es Länder, in welchen die Kinder zwar den ganzen Tag auf Kakaopflanzungen arbeiten müssen, den Geschmack von Schokolade jedoch nicht kennen.

Nicht nur hat Schokolade einen direkten Bezug zur Lebenswelt der Primarschulkinder, sondern bietet auch vielfältige Lernangebote. Der Einstieg in unsere Unterrichtsreihe mit einer echten Kakaofrucht war faszinierend für die Schülerinnen und Schüler. Nebst den geografischen Aspekten wurden die Themen «Kinderarbeit und Kinderrechte» sowie die Herstellung von Schokolade behandelt. Im Zeichenunterricht haben die Schülerinnen und Schüler eine eigene Schokoladenverpackung gestaltet. In der Schulküche durften sie ihre eigene Schokoladentafel herstellen und diese benennen. «Die wolkenweisse Schokolade - Sie gibt dir Glück und sie gibt dir Freude!» So hiess die Schokoladentafel einer Schülerin.

Die Schülerinnen und Schüler berichten in ihren Beiträgen über das Erlebte.

Asiye Cakir, Primarlehrperson